

Verantwortlichkeiten bei der Gefahrenabwehr

In vielen Bereichen der Verwaltung ist die Gefahrenabwehr von erheblicher Bedeutung und sind entsprechende Anordnungen/Ordnungsverfügungen zu erlassen. Neben Fragen zu den gesetzlichen Ausführungen treten gerade in der praktischen Anwendung Unsicherheiten bei der Wahl der Adressatin/des Adressaten der Verfügung/Anordnung auf. Neben dem materiellen Ordnungsrecht sind hier die Grundzüge der Adressatenregelung nach dem Polizei- und Ordnungsrecht zu beachten. Dieses praxisorientierte Seminar setzt den Schwerpunkt auf die Grundlagen und Grundbegriffe der Verantwortlichkeiten in der Gefahrenabwehr, die unabhängig vom jeweiligen Bundesland gelten.

Schwerpunkte

1. Gesetzliche Grundlagen bei der Adressatenregelung
2. Anwendung im Polizei- und Ordnungsrecht
3. Auswahlermessen
4. Kennenlernen verschiedener Möglichkeiten der Verantwortlichkeit
5. Fallbeispiele

Preis

170.00 € zzgl. 19% MwSt.

Referent/-in

Ralf Henning

Ralf Henning, seit 1984 Beamter im Land Berlin, seit 2017 u.a. Dozent für Allgemeines und Besonderes Verwaltungsrecht

Seminarteilnehmende

Neue Sachbearbeiter/innen, die seit kurzem oder in naher Zukunft in Angelegenheiten der Gefahrenabwehr tätig werden und aktuell noch keine rechtliche Unterweisung hierzu erhalten haben

Ort und Datum

Online

06-05-2026 (14:00 - 16:00 Uhr)